

**ANALISIS PEMBAGIAN HARTA BERSAMA DALAM
PEMENUHAN HAK PEREMPUAN DAN ANAK AKIBAT
PERCERAIAN DI PENGADILAN AGAMA KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)**

Oleh:

ULIN NI'AM HUSAIN

NIM: 1620110025

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGRI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Ulin Ni'am Husain
NIM : 1620110025
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Keluarga Islam
Judul : **“Analisis Pembagian Harta Bersama dalam Pemenuhan Hak Perempuan dan Anak Akibat Perceraian di Pengadilan Agama Kudus”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbingan sejak 07 Oktober 2019 sampai dengan 25 Februari 2020 disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 26 Februari 2020,

Pembimbing,

Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.
NIP.197802252009121001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama/NIM : Ulin Ni'am Husain /1620110025
Fakultas/Prodi : Syariah / Hukum Keluarga Islam
Judul : Analisis Pembagian Harta Bersama dalam Pemenuhan Hak Perempuan dan Anak Akibat Perceraian di Pengadilan Agama Kudus.

Telah diujikan pada **28 April 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum. NIP. 19650511 2000032001 Ketua/Penguji I	03/06 2020	
Lina Kushidayati, SHI., MA NIP.198007032009122002 Penguji II	03/06 2020	
Inna Fauziatul Ngazizah, M.H.I NIP.199110112019032013 Sekertaris/Penguji III	20/05 2020	
Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I. NIP. 19780225 2009121001 Dosen Pembimbing	20/05 2020	
Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum. NIP. 19650511 2000032001 Dekan Fakultas Syariah	20/05 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Ulin Ni'am Husain, NIM. 1620110025**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisikan material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi sebagai rujukan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini:

Kudus, 26 Februari 2020

Yang Menyatakan,



Ulin Ni'am Husain
NIM : 1620110025

MOTTO

وَلَا تَتَمَنَّوْا مَا فَضَّلَ اللَّهُ بِهِ بَعْضَكُمْ عَلَى بَعْضٍ ۚ لِلرِّجَالِ
 نَصِيبٌ مِّمَّا كَتَبُوا ۗ وَلِلنِّسَاءِ نَصِيبٌ مِّمَّا كَتَبْنَ ۚ وَاسْأَلُوا اللَّهَ
 مِنْ فَضْلِهِ ۗ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُلِّ شَيْءٍ عَلِيمًا

Dan janganlah kamu iri hati terhadap apa yang dikaruniakan Allah kepada sebahagian kamu lebih banyak dari sebahagian yang lain. (Karena) bagi orang laki-laki ada bahagian dari pada apa yang mereka usahakan, dan bagi para wanita (pun) ada bahagian dari apa yang mereka usahakan, dan mohonlah kepada Allah sebagian dari karunia Nya. Sesungguhnya Allah Maha Mengetahui segala sesuatu.

(Q.S An Nisa': 32)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur selalu kita panjatkan ke hadirat Allah Swt. Yang selalu melimpahkan rahmat hidayah dan nikmat kesehatan, keimanan dan ketaqwaan, sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir masa kuliah ini.

Ucapan syukur dan terimakasih, Skripsi ini saya persembahkan kepada:

Ibu Masfiah yang telah berjuang dengan keras untuk membesarkan, mendidik dan selalu memberikan semangat kasih sayang, pengorbanan, harapan dan doanya hanya untuk keberhasilanku.

Bapak Riyono (alm) yang bijaksana memberikan banyak kesan dan pesan, mengajarkan banyak ilmu arti sebuah kehidupan pentingnya dunia dan utamanya di akhirat. Yang selalu ada dalam kenangan, ridhomu adalah bekal semangat hidupku.

Saudaraku Arif Zanuar Kurniawan, Muhamad Syaiful Hidayat, Solikhah Rahmawati yang telah menjadi kakak yang bijaksana selalu membantu memberi motivasi dan mengarahkan dalam kebaikan.

Semua teman-teman yang telah memberikan membantu memberi semangat dan motivasi sampai saat ini, dan trimakasih telah menjadi kawan dalam menimba ilmu.

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum warohmatullahi wabarokatuh

Alhamdulillahirabbilalamin, puji dan syukur Pada-Mu Allah SWT. Tuhan semesta alam atas segala rahmat, taufik, hidayah-Nya yang tiada batasnya sehingga tugas akhir ini dapat saya selesaikantepat waktu dengan semangat pantang menyerah berkat limpahan cinta dan kasihsayang-Mu. Sholawat serta salam selalu terlimpahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW, yang telah mengajarkan ilmu tuntunan iman dan taqwa.

Penulis ingin mengucapkan rasa trimakasih kepada semua pihak yang telah memberikan banyak ilmu dan membantu penulis untuk menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Analisis pembagian harta bersama dalam pemenuhan hak perempuan dan anak akibat perceraian di Pengadilan Agama Kudus”** skripsi ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1). Skripsi ini jauh dari kata sempurna dan masih memiliki banyak kekurangan demikian karena kurangnya pengetahuan dan keterbatasan kemampuan penulis.

Penulis menyadari bahwa proses penyusunan skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan saran dan ilmu dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum selaku Dekan Fakultas Syariah IAIN Kudus.
3. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I. selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini. Terimakasih sebesar-besarnya atas banyak ilmu yang telah di berikan, semoga selalu di beri kesehatan dan keberkahan.
4. Kepada segenap Civitas Akademika Prodi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah IAIN Kudus yang telah memberikan banyak ilmu dan pengetahuan selama perkuliahan.
5. Sahabat-sahabat Afida Ilfa, Rizki Ulfatin, Arifatur Rohmaniah, Ifrochul Wafda, Syukri Ni'am, yang telah memberikan banyak bantuan dan semangat dalam penyusunan skripsi ini.

6. Kawan-Kawan seperjuangan, Siti Nurjanah, Muhammad Syafi'i, Saiful Bahri, Khoirul Ansori, Riyan Adi Yunantio, dan semua teman AS yang telah bersama-sama menimba ilmu di IAIN Kudus.

Semoga amal kebaikan mereka dibalas oleh Allah SWT dengan balasan yang sebaik-baiknya, penulis berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun senantiasa penulis harapkan untuk kesempurnaan sekripsi ini.

Kudus, 26 Februari 2020



Ulin Ni'am Husain

